

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian skripsi ini adalah penelitian hukum empiris (*empirical legal research*), yang artinya penelitian ini mengeksplorasi masalah atau fenomena hukum yang ada dalam masyarakat secara langsung. Penelitian ini dilakukan dengan mengumpulkan data langsung dari informan di lapangan, sehingga termasuk dalam kategori penelitian lapangan yang mengandalkan data yang diperoleh secara langsung.¹ Penelitian ini disebut dengan penelitian hukum empiris karena meneliti problematika mantan istri pasca cerai gugat akibat suami dihukum penjara.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, yang berarti data yang dikumpulkan terdiri dari kata-kata dan gambaran, bukan angka-angka. Dengan demikian, laporan penelitian akan mencakup kutipan langsung dari data untuk mengilustrasikan hasil penelitian. Bog dan Taylor menjelaskan metodologi kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari individu serta perilaku yang diamati.²

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini berlokasi di Kota Banjarbaru. Alasan pemilihan lokasi

¹Bambang Sunggono, *Metodologi Penelitian Hukum* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 1997), hlm. 42.

²Moleong Lexy J, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosda Karya, 2008), hlm. 3.

penelitian didasari atas pertimbangan adanya kasus perceraian yang terjadi di Kota tersebut yakni permasalahan rumah tangga karena suami dihukum penjara.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data merupakan sesuatu yang digali dalam penelitian. Pada penelitian data yang digali ialah:

- a. Problematika kehidupan mantan istri pasca terjadinya cerai gugat akibat suami dihukum penjara.
- b. Cara mengatasi problematika mantan istri pasca terjadinya cerai gugat akibat suami dihukum penjara.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data dapat diperoleh.³ Sumber data yang digali dalam penelitian ini adalah Informan yang terdiri dari enam orang mantan istri.

D. Teknik Pengumpulan Data

Pada penelitian ini data dikumpulkan menggunakan teknik *interview* atau disebut wawancara. Wawancara adalah teknik yang digunakan dengan melakukan tanya jawab kepada informan penelitian dengan tujuan mendapatkan data.⁴ Wawancara yang dilakukan penulis dalam hal ini adalah tanya jawab langsung dengan para informan. Tanya jawab dilakukan secara langsung dan menggunakan

³Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, hlm. 129.

⁴Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), hlm. 75.

pedoman wawancara agar pertanyaan menjadi terarah. Tanya jawab juga dibantu dengan alat seperti catatan dan juga rekaman untuk mempermudah ketika melakukan wawancara.

E. Analisis Data

Sebelum data dianalisis, data akan dioleh terlebih dahulu menggunakan beberapa teknik berikut:

1. Editing, yaitu penulis meneliti dan mempelajari kembali semua data yang diperoleh sehingga dapat melengkapi apabila ditemukannya data yang belum lengkap
2. Deskripsi yaitu penulis menggambarkan hasil wawancara dengan bahasa yang sesuai.⁵

Teknik yang penulis gunakan setelah data ditemukan dalam menganalisis data tersebut adalah secara *deskriptif kualitatif* dari semua hasil wawancara terhadap informan, yaitu digambarkan dengan kata-kata atau kalimat untuk memperoleh kesimpulan. Analisis yang dilakukan untuk mengetahui problematika kehidupan mantan istri pasca terjadinya cerai gugat akibat suami dihukum penjara yang ada di Kota Banjarbaru kemudian dianalisis berdasarkan teori tentang perceraian menurut hukum Islam maupun hukum positif.

F. Tahap Penelitian

Memudahkan penelitian ini, penulis akan menggunakan tahapan-tahapan antara lain:

⁵ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Teras, 2009), hlm. 69.

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mengadakan penjajakan awal dalam rangka mengamati objek penelitian, selanjutnya merumuskan permasalahan yang perlu dipecahkan.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis melakukan penelitian lapangan melakukan wawancara langsung kepada informan, sehingga diperoleh data yang diperlukan.

3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah secara intensif data yang diperoleh berdasarkan teknik editing, dan interpretasi yang dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Serta melakukan analisis secara kualitatif.

4. Tahapan Penyempurnaan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya maka dikonsultasikan secara intensif kepada Dosen Pembimbing sampai dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap diujikan.